

Carta de solidaridad internacional con campesinos productores agropecuarios de la coca del Perú.

Doctor

Martín Vizcarra

Presidente Constitucional del Perú

Doctor

Ismael Rubén Vargas

Presidente Ejecutivo de DEVIDA

Respetados señores:

Los abajo firmantes, pertenecientes a organizaciones de la sociedad civil, de todo el mundo, quienes hemos impulsado durante varios años reformas de políticas de drogas desde una perspectiva de derechos humanos y acceso al desarrollo, nos dirigimos a ustedes ante las noticias que nos llegan desde su país.

Hemos conocido que en los hechos ocurridos el pasado 12 de Abril, en El Carmen, Distrito de San Gabán en Puno Perú, han resultado muertos dos campesinos, siete más heridos y un número no determinado de detenidos, en medio de choques entre agricultores de coca y fuerzas de DIRANDRO, policía antidrogas y de CORAH que han dado inicio a un “plan de erradicación de coca 2019”.

Los choques, según nos informaron organizaciones locales, se presentaron cuando la Policía instalaba una base de operaciones para ejecutar el citado plan de erradicación. Según versiones de prensa, el Ministerio del Interior dudó que se tratara de campesinos y criminalizó la protesta. Tenemos conocimiento de que los campesinos mantienen bloqueados los caminos de la zona y la carretera interoceánica.

Ante estas informaciones con todo respeto queremos manifestarles lo siguiente:

1. Apoyamos la solicitud de organizaciones campesinas y de derechos humanos del Perú que están requiriendo una investigación que establezca claridad sobre lo ocurrido, dado que según testigos, fueron miembros de las fuerzas de seguridad quienes dispararon contra los cultivadores, al mismo tiempo que se hace necesario con prontitud sancionar a los responsables.
2. Nos parece razonable el pedido que hacen los agricultores del Alto Huallaga, Valle Monzón y Padre Abad, así como los del VRAEM, de un nuevo empadronamiento de los cocaleros de esa región, el control social de los cultivos, mayor inversión en el sector agropecuario y el fin de la criminalización de la hoja de coca.
3. Hemos conocido que en las últimas tres décadas, las acciones de erradicación forzada han dejado pobres resultados en materia de reducción de cultivos de coca, nada sostenibles, pero a la vez muy costosos en términos económicos, humanos y ambientales. En Perú, Colombia y Bolivia,

Carta de solidaridad internacional con campesinos productores agropecuarios de la coca del Perú.

el uso de la fuerza para eliminar los cultivos ha dejado saldos negativos en términos de derechos humanos, pérdida de legitimidad de las instituciones ante las comunidades, mayor desconfianza de las poblaciones en sus fuerzas de seguridad y desplazamiento forzado, entre otros.

4. Lamentamos que presiones externas afecten las posibilidades de diálogo y búsqueda de caminos alternativos entre las comunidades y sus gobiernos. Las relaciones diplomáticas deben basarse en el respeto a la autodeterminación, en la aplicación del principio de corresponsabilidad y debe evitarse al máximo la “narcotización de las agendas bilaterales”.

Nuestras organizaciones rechazan el uso de la fuerza, aun mas cuando se hace de forma desproporcionada y estimamos que el dialogo directo es el mejor camino. Recientemente nos hemos enterado de las posibilidades que contemplan ustedes de revisar el modelo de desarrollo alternativo aplicado en su país contemplando nuevas opciones que permitan una sustitución gradual y progresiva.

Por ello, les exhortamos a ustedes y a las organizaciones de cocaleros a desarrollar un dialogo amplio sobre estos temas, evitando nuevos choques que traigan consecuencias terribles para los más vulnerables.

Respetuosamente:

Ann Fordham
Directora Ejecutiva
International Drug Policy Consortium, IDPC¹
Londres UK

Pien Metaal.
Transnational Institute TNI
Amsterdam Holanda

Coletta Youngers
Asesora Principal,
Oficina en Washington sobre Asuntos Latinoamericanos, WOLA
Washington D.C.

Marie Nougier
Encargada de Investigación y Comunicaciones
International Drug Policy Consortium, IDPC
Londres UK

¹ El International Drug Policy Consortium es una red global que agrupa a más de 180 organizaciones de los cinco continentes y que trabaja en la construcción de reformas de políticas de drogas en los diferentes escenarios de debate. Esta carta es firmada por Ann Fordham y Marie Nougier en nombre de dicha red.

Carta de solidaridad internacional con campesinos productores agropecuarios de la coca del Perú.

Zara Snapp
Instituto RIA
Ciudad de México

Kathryn Ledebur
Red Andina de Información
Cochabamba Bolivia

Catalina Pérez Correa
Profesora, Investigadora
CIDE
Aguascalientes México

Gloria Rose Achá
Acción Andina – Bolivia y Programa Libertas
La Paz Bolivia

Luciana Boiteux,
Universidad Federal do Rio
Rio de Janeiro
Brasil

Romer Cari Laura
Productor de coca y abogado
Plataforma Coca Orgánica, Libre e Informada, COLI
La Paz Bolivia

Pedro Arenas.
Observatorio de Cultivos y Cultivadores Declarados Ilícitos.
OCCDI GLOBAL
Bogotá Colombia

Milton Romani Gerner
Docente
Ex Secretario General Junta Nacional de Drogas de Presidencia
Montevideo Uruguay

Linda Farthing
Periodista
U.S. - U.K.

Ec. Hugo Cabieses Cubas.
DNI 105 85 951
Instituto para el Desarrollo y La Paz Amazónica IDPA
San Martín Perú

Carta de solidaridad internacional con campesinos productores agropecuarios de la coca del Perú.

Jorge Vicente Paladines
Profesor de la Universidad Central
Quito Ecuador

Ernesto Cortes,
ACEID
San José de Costa Rica

Ricardo Soberón Garrido,
DNI 06625316
Centro de Investigación Drogas y Derechos Humanos, CIDDH
Lima Perú

Cecilia Israel
Investigadora
Lima Perú

Aura Maria Puyana
Socióloga
Departamento de Nariño, Colombia

Andrés Antillano
Instituto de Ciencias Penales. Universidad Central de Venezuela.
Caracas

Antolin Huscar
DNI 23938412
Confederación Nacional Agraria
Lima Perú

Luis Alberto Hallazi
DNI 40753060
Abogado y Politólogo
Lima Perú

Dr. Thomas Grisaffi
Docente de Geografía
University of Reading
Reading U.K.

Estefania Ciro
AlaOrilladelRio
México-Colombia

Patricia Chulver
Acción Semilla
Bolivia

Carta de solidaridad internacional con campesinos productores agropecuarios de la coca del Perú.

Gabriela Reyes
Programa Alternativas Contra la Violencia
Bolivia

Paul Gootenberg
Jefe del Departamento de Historia
SUNY Profesor Distinguido de Historia & Sociología
Stony Brook University
Nueva York EE UU

Adam Isacson
Director, Defense Oversight
WOLA Washington DC

Sanho Tree
Director, Drug Policy Project
Institute for Policy Studies
Washington DC

Lesley Gill
Departamento de Anthropología
Vanderbilt University
Nashville EE UU

Eric E. Sterling
Executive Director
Criminal Justice Policy Foundation
Maryland EE UU

Diego Piñol Arriagada,
Centro de Estudios en Seguridad Ciudadana
Chile

Alberto Adrianzen Merino
DNI 07238397 Internacionalista
Lima Perú

Nota: Ustedes pueden enviarnos su comunicación de respuesta a pedroarenas@occdiglobal.org la cual agradecemos.